

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de presentación, a la línea.

Los permanentes, los que se publican en las demás planas y los comunicados, a precio convencional.

No se publica los lunes.

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración, Avenida 18.

NOTICIA INTERESANTE

Como los asuntos de la política están en absoluto paralizados y hasta el 17 de Mayo no tendremos que registrar importantes acontecimientos, bueno será dar a conocer a nuestros habituales lectores la interesantísima Real Orden recientemente publicada, por virtud de la cual D. José Gómez Tejedor, dueño de la lonja de «La Estrella», recibe los honores de proveedor de la Real Casa, por los excelentes cafés, tostados por el exclusivo procedimiento de su invención.—Mañoz Torrero, 13 y 15 (antes Gobernador) Badajoz.

Muy importante.

¿Sabéis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados a él, poniendo a sus representados en posesión de sus pensiones?
¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?
¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da a sus poderdantes?
FERMIN SANCHO SILVA,
MELENDEZ VALDÉS, 37

América invasora.

Comienza a preocupar seriamente a las naciones del Viejo Continente, la invasión norteamericana; audazmente, fomentada por los numerosos arcumillionarios que amenazan inundar el mundo entero con sus productos y monopolizar los transportes marítimos.

M. Stead, director de «La Revue des Revues» hace observar que si el siglo XIX ha sido el siglo de la supremacía comercial de la Gran Bretaña, es cada día más evidente que el siglo XX se verá señalado por el triunfo industrial de los Estados Unidos.

Se da hoy el caso de que en todas las colonias británicas donde los ingleses, para las grandes empresas públicas o privadas, son aquéllos los que se quedan con las concesiones, y el mismo Reino Unido se ve hoy invadido por los americanos.

Dijimos no ha mucho que en un solo año, los yanquis exportaron a Inglaterra más de cien locomotoras. Las estadísticas arrojan hoy un nuevo y elocuente dato: hace diez y siete años, el país de Gales exportaba 330.000 toneladas de hojalata a los Estados Unidos; durante el año próximo pasado, no tan solo la industria americana quedó dueña de sus propios mercados, sino que exportó considerables cantidades de hojalata a Inglaterra.

Y los Estados Unidos no se limitan a invadir la Gran Bretaña; pretenden ser amos en todos los mercados de Europa.

M. Stead, prevé que en el año 2001, la América del Norte, la del Centro y la del Sur formarán una inmensa confederación bajo el nombre de «Estados Unidos de las tres Américas», comprendiendo además el Canadá, Las Filipinas, la Groelandia y las comarcas inexploradas del septentrion serán posesiones de los nuevos Estados Unidos.

Al lado de tan inmenso territorio, el imperio británico parecerá una república enana.

Londres, la capital más populosa del mundo, asiste ya a la expansión de Nueva York que dentro de cincuenta años, podrá rivalizar con la gran metrópoli; y dentro de cien años, San Francisco equipará las dos grandes ciudades y volverá a ser la villa imperial del universo.

M. Stead opina que en el año 2001 Albión quedará a la retaguardia de las

naciones, cediendo el paso a Italia que formará parte de la confederación latina con toda Francia, España y Portugal; será inferior a Austria y menos poderosa que Alemania, que formará parte de la federación teutónica.

Al fin será entonces una gran república; Australia será independiente y Rusia habrá conquistado las Indias y se habrá anexionado el Asia, Turquía, los Balcanes, Suecia y Noruega.

Antes de que se produzca esta revolución geográfica, estallará una gran guerra, pero Inglaterra luchará inútilmente. «El siglo futuro», escribe el autor citado, «verá a San Peterburgo más floreciente que jamás lo fué la antigua Roma, y a San Francisco más resplandeciente que Bizancio.»

Son poco tranquilizadoras para muchos países, las previsiones del ilustrado director de «La Revue des Revues»; pero de aquí al año 2000 cuánta agua habrá pasado debajo de los puentes del Támesis y cuántos de entre nosotros habremos dejado de padecer jaqueca!

Pacotillas

Los pujos socialistas de Canalejas han escandalizado mucho a Sivela y a Romero Robledo, que también truenan contra el joven ministro de Obras... etcétera.

Puigcoerver, profeta, también profetiza contra lo que ha afirmado Pape, en su aranga, y por eso resulta que hay divergencias dentro del Gabinete y en la despena.

A todo esto S. gasta, según la Ciencia, tiene que retirarse por la pelleja, pues la salud le falta, la edad le pesa, y ya no está su cuerpo pa peteneras.

De todo esto deduzco la consecuencia, de que cuando terminen las reales fiestas, al Gobierno vigente le dan la cuenta con un pantapié en salvo la parte fea.

¿Quién a sustituirle será el que venga? ¡Otro que le haga bueno, cual si lo viera! Para regir a España ya no hay cabezas en los bandos políticos, que no estén huecas.

Por eso dá lo mismo poder el jefe sea del poder, *Silvelilla*, que el *Agujetas!*

Al irse a celebrar en Barcelona de los *Juegos florales*, la gran fiesta, el general Bargas, bu persona, según quien le conoce, manifiesta, ordenó colocar en el salón la bandera española y ¡oh baldón! la bandera española allí reunidos con mueras y silbidos, por lo que el general se incomodó y los *Juegos florales* se suspendió. Se ha hecho digno por eso el general de la *flor natural*. Si aquellos españoles desleales

odiar nuestros sagrados chirimbolos, dejen de organizar *Juegos florales*; que jueguen a sí mismo; ¡a los bolos!

ESTRANI.

Camino de Trapisonda.

Antón volvió a perder de vista al Hambre; pero al propio tiempo tornó el hastío a apoderarse de él con más fuerza que nunca.

Su único goce consistía en comer, y tanto se dio a la gula, que comenzó a engordar en demasía, perdiendo su taile esa flexibilidad juvenil que tanto agrada a las mujeres. Además, su vientre rompió la marcha y aumentó considerablemente de volumen; su cara de ovalada y fina que era, se transformó en redonda y colorada, con unos carrizos lustrosos propios de un ganapan campestre. En fin, el muchacho se iba afeando por momentos.

Esto y la poltronería de Antón, que le hacía ovidarse con harta frecuencia de mil atenciones para con su amada, alarmaron a esta, y se propuso remediar aquellos inconvenientes suprimiendo en la comida algunos platos substanciosos. Pero Antón seguía engordando.

Por fin sucedió que un día la doméstica puso ante las narices de Antón un plato de judías cocidas.

El joven lo miró con asombro.

—¿Qué diablo de comida has puesto hoy? — dijo rechazado desdenosamente las judías.

—¡El segundo plato! — gritó Aurora a la criada.

El segundo plato era una gran fuente de berzas.

Antón pasaba los ojos de las berzas a las judías y de las judías a las berzas, sin comprender aquel fenómeno.

—¡Tercer plato! — dijo la señora.

El tercer plato eran lentejas; los postres, nueces y avellanas.

—He advertido que vas engordando mucho y quiero adelgazarte — dijo Aurora.

—¿Quieres adelgazarme! — contestó él.

—Es decir que me pones al nivel de ciertos animales domésticos a quienes se les cabaló acorta la ración para fines particulares. Pues bien, yo no quiero hacer la competencia a las grullas.

—Tendrás por conveniente conformarte y adelgazar.

—¿Sí, en? ¡A ver, muchacha! — gritó. — Traeme los restos de aquel adobo de pavo que ayer nos serviste, que aunque está fiambre yo lo cambio gustoso por estas vias legumbres.

Nadie acudió a obedecerle. Aurora se sonreía irónicamente, y luego le dijo: —No des voces y... sírvete esas lentejas; están para chuparse los dedos.

—¡Vete al diablo, y las lentejas contigo!

—¿Olvida usted que soy el ama — gritó ella con altanería — y que aquí se hace lo que quiero?

—¡Ea usted una necia, señora!

—¡Y usted un gorrón! A no ser por mí andaría usted por el mundo sin cama donde dormir, ni un pedazo de pan que llevar a la boca. Yo le he quitado a usted el hambre.

pre... Ahora me voy a la gran ciudad de Trapisonda, donde haré suerte de fijo.

A poco mas de media legua se encontró con un pastor.

—¡Eh, buen amigo! — le dijo. — ¿Voy bien por aquí a Trapisonda?

—Sí, señor. Siguiendo derecho este camino, verá usted que no tarda en dividirse en dos; tira usted por el de la izquierda, y a las seis leguas se llega a las minas de cobre. Catorce leguas más allá están las minas de carbón de piedra, y andando otras veinte leguas, sin torcer camino, va usted a parar a las canteras de mármol; luego no le quedan más que treinta leguas... y allí está Trapisonda.

Según hablaba el pastor, iba Antón sumando: —Seis a las minas de cobre, y catorce a las de carbón, veinte y veinte a las canteras, cuarenta... y treinta hasta la capital... setenta.

Antón se sintió anonadado. — ¡Setenta leguas! Más cerca estaba la desesperación y la muerte.

Despidióse del pastor y prosiguió su camino. A la caída de la tarde, después de seis leguas de viaje, se halló en las minas de cobre, cuyo pintoresco panorama le entretuvo algo.

Por todas partes bullían trabajadores saliendo y entrando en los pozos que, para extraer el mineral, se hacían practicando en la tierra. Infinidad de carros, unos con carga y otros sin ella, iban y venían por un camino que conducía a unos grandes hornos de fundición que a media legua de allí estaban.

El vasto circuito que desde el cerro en que Antón se había situado, abarcaba la mirada, parecía un inmenso hormiguero en el que reinaba prodigiosa actividad; todo el mundo se movía, hombres, mujeres y hasta niños; los unos arreaban a las mulas de los carros, otros cargaban a hombros espuertas de mineral, los de aquí perforaban la tierra, los de allá construían barracas, quien manejaba la pala, quien el azadón...; en fin, todos trabajaban con ahínco, y parecían contentos y felices.

El joven se sentó sobre una piedra, y comenzó ya a dar un buen avance al jamón, cuando vio venir hacia él un hombre que parecía anciano por su cara, pero cuya agilidad y robustez eran las de un mozo fornido y lleno de vida. Al acercarse, aquel hombre dijo con afecto: — ¡Bien venido seas, amigo!

— ¿Me conoce usted, acaso? — preguntó Antón.

— No, pero yo me considero amigo de todos... ¡Ojalá ellos me ofrecieran su amistad.

— ¿Tan malo es usted para ello?

— Todo lo contrario: les doy salud, bienestar, honra, fortuna y hasta gloria... Aún así hay muchos, muchísimos que me huyen.

— ¿Cosa más rara! ¿Quiere usted acompañarme? — dijo Antón señalando la merienda.

— Gracias, yo no como...; pero doy de comer. ¿Y a donde te encaminas?

— A Trapisonda.

— ¡Mala ciudad es! Sé de muchos que se han quedado en el camino: mejor te fuera permanecer con nosotros en las minas.

— Agradezco el consejo, pero no lo sigo. Pienso hacer fortuna en la capital.

— Lo celebraré, aunque lo dudo. ¡Adiós! — ¡Vaya usted con Dios!

Alejose aquel extraño personaje y Antón se echó a dormir. Al día siguiente anduvo siete leguas y al tercer día llegó a las minas de carbón de piedra, donde existía la misma actividad y animación que en las de cobre.

Se sentó en el suelo y se puso a merendar los últimos restos de sus provisiones, cuando de pronto vio delante de sí al mismo desconocido de las otras mi-

nas. Exhaló Antón un grito de asombro.
 —¿Por donde has venido?—le preguntó.
 —Por ninguna parte; ya estaba aquí.
 ¿Y estás decidido?
 —¿A qué?
 —A ir a Trapisonada.
 —Sin duda.
 —Como gustes; yo vuelvo á repetirte que doy de comer.
 —No lo olvidaré.
 —Adios.

Anton consumió por completo sus provisiones y el otro día prosiguió su viaje. Desde entonces fueron las jornadas mucho más penosas, pues al despertar á la siguiente mañana lo primero que vió fué al Hambre, tan mustia tan descarnada y tan pálida como siempre.

Antón no dijo una palabra, pero sintió como una sombra que invadía su espíritu; bajó la cabeza angustiado y siguió andando... A los dos días el Hambre ya no le arañaba el estómago, sino que parecía desgarrárselo con cruel ensañamiento. Por fin, después de cuatro días mortales llegó pálido, flaco, sin fuerzas y desesperado á las canteras indicadas por el pastor.

Le salió á recibir el misterioso desconocido. Antón dió un grito de alegría.

—Dices que das de comer?
 —Sí, á mis amigos.
 —Yo lo soy tuyo, estoy extenuado de hambre, si no como algo, dentro de poco habré muerto.

—¡Diablo! Pues date prisa.
 —¿A qué?
 —A coger piedras, á cargarlas... á hacer lo que hacen todos esos hombres.

—¡Como! ¿Quieres que sea yo cantero?
 —¡Claro que sí!

—Sepa usted, señor mio—contestó Antón levantando con orgullo la cabeza—que mi padre era Archipampano de Sevilla, que es una ciudad de mi país, y que si soy ahora pobre es porque suprimieron la Archipampania y mi padre se murió de desesperación.

—¿Y qué?
 —Que yo no me rebajo hasta el punto de ser picapedrero.

—No digas entonces que eres mi amigo.

—Ni falta que me hace. ¿Tú, quien eres?

—El Trabajo.
 —Ya me pareció que te conocía de vista.

—Muchos me conocen á la manera que tú. En resumen: ¿quieres conocerme á fondo, trabajando en estas canteras?

—Yo no he nacido para eso. ¡Que diría desde el otro mundo mi padre el Archipampano!

El Trabajo se ausentó con gran satisfacción del hambre, pues estos dos personajes nunca han podido estar juntos un solo día.

Antón quiso andar y no pudo, le flaquearon las piernas y cayó; el hambre se arrojó sobre él comenzando á martirizarle de un modo horroroso; le estrujaba fieramente el estómago hasta el punto de hacerle gritar, y le decía:

—¡Orgullosos, orgullosos! ¡Vagol! ¡Imbecil! Permites que acabe contigo por no resignarte á extraer piedra de esas canteras, y te has prosternado de una manera baja é indigna á una mujer que te compraba con pollos y perdices para saciar su sensualismo. ¿Crees que te honraban más comiendo el pan del Vicio que del Trabajo? ¡Mueres pues!

Anton, en efecto, murió: le mató el hambre camino de Trapisonada.

RAMIRO BLANCO

Carta de Madrid

Miércoles 8 de Mayo de 1902.

Ayer terminó el general Primo de Rivera su discurso de interpelación sobre responsabilidades de la guerra, que despertó poco interés en la alta Cámara. Hoy le contestará el Ministro de Gobernación, pues á pesar de la festividad del día, se celebrará sesión en el Senado.

En el Congreso defendió su proposición incidental el Sr. Gómez Acebo, respecto del estado de las construcciones navales, y á continuación siguió discutiéndose el proyecto relativo al Instituto del Trabajo, sin que en toda la sesión se notase incidente digno de mención especial.

La reforma del Jurado parece que se quiere hacer á toda costa, aunque conce-

diéndole toda la importancia que merece, á juzgar por los trabajos que se realizan. Al efecto, ayer informaron ante la Comisión de Códigos, sobre tal asunto, los señores Puigcerver y Lastres, y ante la Comisión del Congreso los Sres. Diaz Barrio, Doval, Guillén y Merino, en nombre del Colegio de Abogados de Madrid.

El Sr. Sagasta se encuentra bastante mejorado, pero no puede salir á la calle por la temperatura fresca de que gozamos.

Continúan los estudiantes celebrando manifestaciones, reuniones y visitas, con el fin de conseguir la aprobación de Real orden. No todos, sin embargo, están conformes con la petición y renunciando algunos á ella si llegara á concederse. Estos son los menos y la mayoría parece que tiene acordado ponerse en relación con los estudiantes de provincias, con objeto de que secunden el movimiento emprendido.

Hasta ahora, no solo no se sabe nada en concreto, sino que ni remotamente se puede suponer lo que sucederá; aún cuando lo que parece más probable es que se deniegue la petición.

EL ORBE.

De todo un poco.

Hasta ahora no se han publicado, con motivo de la muerte de Vico, más que fotografías del insigne actor. En su número de la última semana publica «Nuevo Mundo» una información interesantísima de los últimos momentos de aquel artista, con fotografías del camarote donde falleció, médico que le asistió, detalle de los funerales en la iglesia de la Merced, de la Habana, etc., etc.

También publica el popular semanario las siguientes informaciones: Alma y vida. El entierro del rey don Francisco de Asis, Madrid intransitable, Descarrilamiento del tren expreso de Andalucía, Un matrimonio feo y otras.

La parte literaria, de la que buena parte esté consagrada al Dos de Mayo, la firman los señores Pareja Serrada, Falcató, Toscano, Quesada, Mundano, Taboada, Bonnat, Miquis y Lopez de Saa, siendo los dibujos de Mota, Vila Prades, Diaz, Estéban Menendez, Tovar, Atiza y Karikato.

Precio del número: 20 céntimos.

ALMA Y VIDA

Según anunciamos hace pocos días, ya se ha puesto á la venta el drama del insigne escritor Pérez Galdós, que se titula *Alma y Vida*, representado por primera vez en el teatro ESPAÑOL la noche del 9 de Abril último.

Consta de cuatro actos y está precedida de un extenso y notable prólogo del autor.

Su precio 2 pesetas.

Bibliografía española

Hemos recibido el número 9, año 2.º de esta revista general de la librería, de la imprenta y de las industrias que concurren á la fabricación del libro.

Administración: calle de D. Manuel Fernandez y Gonzalez, 15-2.º, Madrid.

Sección Oficial

El «Boletín» del 7 publica: Real orden de 24 de Marzo último referente al aumento ó disminución en los cupos de consumos entre el recargo del 16 por 100 sobre territorial y el total importe de las obligaciones de 1.ª enseñanza.

Edictos de varios alcaldes exponiendo al público los repartimientos de contribuciones y el del impuesto de consumos.

Lista de las minas en las cuales se ha de practicar el reconocimiento facultativo y demarcación, en los días del 8 al 24 del actual.

Lista de jurados. Edicto del coronel del regimiento de infantería de Alava citando al soldado José Martín Cerrato.

El «Boletín» del 9 publica: Circular del Gobierno civil, disponiendo que se celebren nuevas elecciones municipales en Llerena y Camalillo, el 25 del corriente mes. La designación de interventores se verificará el 18 y la junta de escrutinio el 29.

Registro de las minas de plomo «Encarnación», «María», «Catalina» y «Pepito», término de Fuente del Arco, he-

chos por don Antonio Sierra y Marcosdo. Otro de la mina de hierro «Modestas», término de Berlanga, hecho por don Eugenio Serrano, en nombre de don Candido Gimenez.

Rectificación al registro de la mina «Nuestra Señora del Carmen», término de la Haba.

Lista de jurados. Edictos administrativos y judiciales de escaso interes.

LA CATÓLICA

EMPRESA DE POMPAS FÚNEBRES

DE Manuel Forés Polo.

SANTO DOMINGO, 12.

Badajoz.

En dicho establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al expresado ramo. La tarifa de precios es la más económica de cuantas se dedican á este negocio en Badajoz.

Hay féretros modernos de los autorizados por el Real consejo de sanidad, reforzados con adornos metálicos.

Para párvulo desde seis pesetas en adelante y para adulto desde veinte en adelante. También hay un gran surtido de coronas, letras doradas y cintas para los féretros.

Servicio permanente de día y noche.

Sección Regional.

Un crimen.

Según públicas versiones, dos sujetos de malos antecedentes, vivían participando del amor de una mujer. Y disputándose la primicia de tan íllitas relaciones, no encontrando los contrincantes medios más prudentes, morales y humanitarios que el derecho de la fuerza criminal, para resolver la contienda, asestó el uno al otro tan tremendos estacazos en la cabeza, que le dejó muerto en el acto. Como el hecho ocurrió á las primeras horas de la madrugada, el cadáver quedó en el lugar del suceso hasta la mañana de aquel día, en que fué visto por unos transeúntes. El matador se presentó al día siguiente á las autoridades y se halla convicto y confeso de su delito. La prójima me dicen que también ha prestado declaración.

El pan de cada día, son los crímenes. Vamos en vías de regeneración.

DANIEL MANCEBO.

Zafra.

Cronica Local

Las banderas del regimiento de Castilla bendecidas el día 7 han costado, las de ambos batallones 1.040 pesetas, incluyendo en esta cantidad las corbatas de San Fernando que tan bizarramente ganó dicho regimiento en las canteras de Utrillas.

Las referidas banderas han sido confeccionadas en Barcelona por don Genaro Castells.

Las viejas, que serán llevadas á Atocha fueron adquiridas en 1876.

Cabello abundante, lustroso y ondulado se adquiere inmediatamente con el **Petróleo Sansón**.

El tren botijo.

Los billetes para este tren, se despacharán en las estaciones de nuestra provincia, pertenecientes á la línea férrea de Madrid á Badajoz, desde el 14, víspera del día señalado para salir de esta ciudad dicho tren, que es el especial.

Los viajeros de Carmona tienen que verificar la ida por el tren mixto número 79 del 15 de Mayo, para seguir desde Almorochón á las 5 y 25 de la tarde, por el referido tren especial.

Los viajeros de la línea de Mérida á Sevilla efectuarán la ida por el tren de mercancías, con viajeros, núm. 261, que sale de Tocina-Empalmes el día 14 de Mayo, hasta Mérida, continuando desde este punto el 15 á las 12:25, por el tren especial de la línea de Badajoz.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, los seben las madres, se curan con la **Loctoferrina** del Dr. G. Laro. El farmacia 5 pesetas; por 550 se mit. Se vende el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Cognacs Henri Garnier y C.º

Toros.

Según nuestros informes, en la primera de las corridas de feria, se lidiarán seis toros de Peréz de la Concha.

Las espadas contratados son Lagartijo, Velasco y Saleri.

En la segunda, seis toros de Palha. Los espadas seran Lagartijo, Velasco y otro que aún no está contratado.

Habrán otros dos toros para ser rejoneados por el caballero en plaza Casimiro de Almeida.

En la tercera, seis toros de Campos Varela.

Espadas: Velasco, Saleri y otro no contratado, que tal vez lo será Reverte ó Quinto.

Habrán también otros dos toros que rejoneará dicho caballero.

Para la corrida del 8 de Septiembre la empresa ha comprado toros de López Plata.

En la organizada para el día de San Juan, por el Comercio y la Industria, se lidiarán toros de Saltillo, por las cuadrillas de Fuentes y Machaquito.

Según el *Nuevo Diario*, por iniciativa de Gobernador militar general Serrano, la guarnición de esta plaza organizará una corrida de toros á beneficio de la Tienda-Asilo.

Prestará su concurso para el mejor resultado de la fiesta, el gobernador civil.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de **la bien reputada firma de los Sres. Va ent n.º G.ª, Banqueros y Exercicio general de lotería en Hamburgo** tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesara mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa en via tambien gratis y franco e prospecto of cia á quien o p da.**

Unos de los acuerdos adoptados por el Comité provincial de la Federación Gimnástica Española, en la sesión que celebrara el 1.º del corriente y de la cual ya tienen conocimiento nuestros lectores, fué el de que una Comisión, designada al efecto, visitase á los Excmos. Sres. Generales Serrano y Macón, así como al Comandante de Ingenieros, Sr. Navarro, Gobernador civil y Alcalde de esta capital, interesándose su valioso concurso en pro de la inmediata implantación del Tiro Nacional en Badajoz.

Según nuestros informes, la Comisión, compuesta de los señores Rodríguez Spiteri, Sempere, Rúa Figueras y Boville, ha cumplido tal acuerdo, y fué recibida por todos con deferencia grande que convirtiéndose en verdadero entusiasmo, al exponer aquellos el objeto de su misión, pues que la ofrecieron allanar con su cooperación oficial y particular las dificultades que pudieran oponerse á la realización de ideales tan elevados.

Dicha Comisión, que lamenta no haber llamado en su despacho al Alcalde señor Santos Redondo, quedó altamente satisfecha de la acogida que se le dispensara, y abriga la certidumbre que con apoyo tan decidido será en breve plazo un hecho la implantación en Badajoz del Tiro Nacional.

Para los reumatismos, gota y afeciones del estómago, debe usarse el **BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO** del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5; 1 y 0'50 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Días 8 y 9 de Mayo de 1902.

FALLECIDOS.

María Rodríguez Serrano, 31 años, tuberculosis pulmonar.—José Griesalvo Panadero, 58 años, derrame seroso cerebral.

NACIDOS

Santiago Herrero Agudo. CASAMIENTOS. Tomás Bernardo Martínez con Teresa Castro Sanchez.

El primer teniente de carabineros don Tiburcio Maslo, jefe del puesto de Oliva de Jerez, ha sido ascendido á capitán.

Y a primer teniente ha sido ascendido el segundo D. Luis Pilar.

Nuestro amigo D. Juan Manuel Menguano, de Corte de Peleas, que vino ayer

á esta capital, sale hoy para el pueblo de su domicilio.

El capitán de infantería don Alberto Gonzalo Francés ha obtenido el ascenso inmediato.

D. Ramiro Dominguez tomó posesión hace pocos días del destino de oficial de la clase de quintas y presta sus servicios en la Administración de propiedades.

Servicio telegráfico

Accidentes

Madrid 10 (3'40).
Telegrafista de París manifestando que al partir el infante con dirección á Madrid ocurrió un accidente al automóvil en que aquél venía. El infante fracturóse un pié y tuvo que suspender el viaje.

Novadas.

En Berge y en otros puntos continúa nevando.

Detenciones.

Madrid 10 (3'45).

Pasan de 100 las personas detenidas el día de la Ascensión en Lisboa, donde es costumbre ir de fiesta al campo y cojer algunas espigas.

La policía también repartió muchos palos entre los que fueron á solazarse al campo.

Reunión de corresponsales

Z. fra 9 20'35.

Reunidos anoche los corresponsales de la prensa de Madrid y de la regional, con motivo de la detención arbitraria ocurrida anoche, de un honrado vecino de esta localidad, acordaron emprender una enérgica campaña en favor de la causa de la justicia.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO

VICENTE DE MIGUEL Y GAMERO

PRECIO FIJO

Meleñdez Valdés (antes Granado) núm. 47

y Muñoz Toreros (antes Gobernador).

BADAJOZ

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles con gran economía y perfección.

Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, silleras, jardineras, etc., etc.

Camas de hierro y de acero.

Persianas transparentes. Lana para colchones.

Se reciben encargos para toda la provincia.

MELENDEZ VALDES (ANTES GRANADO), NUM. 47.

Y MUÑOZ TORERO (ANTES GOBERNADOR) N.º 46

CONTADO. ELIQUANCIA. VENTA A PLAZO.

NADIE VENDE MUEBLES MAS BONITOS Y BARATOS QUE

LA AMUEBLADORA.

Gran surtido en camas de badajoz y de hierro de todas formas y precios.

Camas de matrimonio con barra dorada desde 38 pesetas.

Los mas bonitos gabinetes, comedores, despachos y muebles de capricho se liquidan en esta antigua y acreditada casa á precios nunca vistos. Los muebles de madera curvada y regilla que vende esta casa son de Viena, superiores por su elegancia y solidez á los de Valencia. Los numerosos encargos que se sirven para toda la provincia prueban su buen nombre de que goza.

LA AMUEBLADORA

Moreno Nieto, 3 y 7. Badajoz. Moreno Nieto, 3 y 7.

CACERES.

Baños de Montemayor.

FONDA ELOY.

FRENTE AL BALNEARIO.

Cada año se vé más favorecida esta acreditada casa, sin que basten para alojar en la temporada á los innumerables banistas que la honran con su asistencia, las ampliaciones que ya por dos veces se han hecho en el edificio.

En el año actual se está construyendo un nuevo pabellón con habitaciones bajas y apartadas del bullicio del salón de recreo, donde encontrarán cómodo albergue los pacientes que por su estado no puedan habitar pisos elevados.

Atento el dueño de esta fonda, en primer lugar, á consolidar el antiguo crédito de que goza, sería ocioso encomiar la esmerada y puntual asistencia, lo escogido é higiénico de su cocina y la comodidad que en ella encuentran los viajeros.

El crédito universal de que goza, basta para recomendarla.

ANTONIO PONCEL.

SUCESOR DE TORRALBO.

S. Juan, 11

El nuevo dueño de este antiguo y acreditado establecimiento pone en conocimiento del público que está recibiendo los artículos propios de la presente estación, los cuales puede ofrecer, en general, con gran economía de precios.

Subasta privada

A voluntad de sus dueños, se venden en subasta privada, las fincas siguientes: Una casa en la calle de Santo Domingo de esta capital, número 83, justipreciada en diez mil pesetas.

Otra casa calle de Doblados número 7, justipreciada en siete mil quinientas pesetas.

Otra casa calle de Bravo Murillo número 72, justipreciada en dos mil pesetas.

Una suerte de tierra de cabida de cuatro fanegas y media, al sitio de la Vega baja de Mérida de este término, justipreciada en mil quinientas pesetas.

Cuyo remate tendrá lugar el día 20 del corriente mes, en la Notaría de don José Becerra Pino á las once de su mañana.

Centro General de Valores

FUNDADO EN 1894

Capital, 500.000 pesetas.

Oficinas, Enseñanza 6 pral. Barcelona

Cede por suscripción, Obligaciones hipotecarias, valores públicos cotizables garantidos, amortizables, desde reembolso hasta 300.000 pesetas en 25 sorteos anuales, cuyas listas publica, porteneciendo el resultado á suscriptor. La póliza importa 400, 600, 800 ó 1.000 pesetas respectivamente, pagaderas á 10, 15, 20 ó 25 pesetas mensuales, y se expiden mediante pago de entrada 10 pesetas en metálico, sellos de correos ó Giro Mútuo.

Los títulos se depositan, se dá la numeración y se entregan etc., una vez abonados, ó se reintegran á elección del suscriptor.

Conviene Representantes.—Dirigirse con referencias comerciales á la Dirección

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

GARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD.

Calle de Menacho, núm. 12.—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un Inspector, y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por demás fructífera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con larga práctica en la enseñanza. Espacioso é higiénico local.—Módicos honorarios.

Para conocer más detalles pidanse al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1901 y Septiembre de 1900.

RESUMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Matrículas de honor	6	
Sobresalientes.....	7	8
Notables.....	17	18
Buenos.....	3	3
Aprobados.....	64	68
Suspensos.....	3	3
	94	100

Los aprobados en general representan el 98 por 100 de los exámenes verificados.

LA VASCO-NAVARRA

SOCIEDAD DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO

AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

CAPITAL 4.000.000 DE PTAS.

Domicilio social: PAMPEONA

GARANTIA LEGAL DEPOSITADA: 225.000 PESETAS

Representante de la Sociedad: Excmo. Sr. Marqués de Vadillo.

Delegado en Badajoz: D. Cayetano Valaer Gragera, Procurador de los Tribunales, Sepúlveda, 10.

Siniestros pagados en los siete primeros años de este ejercicio, 779

La gran aceptación que á esta Sociedad viene dispensando la industria española, se funda en la escrupulosa exactitud y preferent actividad con que viene atendiendo á todos sus compromisos, sin que haya tenido que litigar ni una sola vez con ninguno de sus asegurados, á pesar del elevado número de los mismos.

ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispensias (pereza de digerir), raquitismo, crecimiento defectuoso y demas afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Badajoz en la acreditada Farmacia de D. Ricardo Camacho y en las principales.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápido y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

